

S.M./R.22



Año **XXV**

Ciudadela, 31 de Julio de 1916

Núm. 202

## El Corazón de Jesús reina en Ciudadela

**E**N las primeras líneas del número 188 de este periódico, correspondiente al mes de Julio del año próximo pasado y con ocasión del grandioso homenaje de piedad que los hijos de Ciudadela acababan de tributar al Rey Divino de los corazones, hubimos de escribir estas congratulatorias frases: «El Corazón de Jesús avanza! ¡El Corazón de Jesús triunfa! ¡El Corazón de Jesús reina!»...

Los avances y triunfos que señalábamos entonces, no solo no han padecido eclipse en el presente año, sino que, por el contrario, se han visto acrecer y consolidarse abriantados con nuevos y más esplendentes aureolas de gloria, patentizando ser ya un hecho positivo y feliz en esta ciudad el Reinado del Corazón adorable de Cristo... ¡Reina, sí, reina triunfalmente en Ciudadela el Sagrado Corazón de Jesús!

Al entonar, pues, en lo sucesivo la tan sabida estrofa *Corazón Santo...*, bien podremos sustituir el *Tú reinarás*, y cambiarlo por *Tú reinas ya*, repitiendo a coro la festiva aclamación de «Corazón Santo—*¡Tu reinas ya!*—Tú nuestro encanto—Siempre serás».

Y de esta suerte, con la definitiva proclamación del Reinado del Corazón Deífico entre nosotros, pondremos digno remate á la corona de fiestas jubilares con que hemos venido solemnizando las Bodas de Plata de nuestro Centro del Apostolado.

Dos grandes Misiones evangélicas, ambas fructuosísimas, han tenido lugar este año en Ciudadela por iniciativa del Apostolado de la Oración. De la primera, que se efectuó con ocasión del vigésimo quinto aniversario de nuestra Asociación, dimos noticia detallada en las columnas de EL PROPAGADOR. La otra acaba de celebrarse durante el transcurso del pasado

### **Més de Junio,**

que está consagrado al Corazón Santísimo de Jesús. y se denomina y es para el pueblo cristiano el clásico *més misión*.

Siempre ha sido absoluta e incontrastable la confianza que nos inspira esa fuerza avasalladora, cada día mas ostensible y prepotente, que ejerce el Divino Corazón en el alma del pueblo ciudadelano. A no ser por esto, cuando estábamos en visperas de dar comienzo a los cultos del més de Junio, quizás hubiéramos tenido por muy dudoso el éxito de la devota cruzada que íbamos á emprender. La ocasión, al parecer, no se mostraba propicia. Habían transcurrido apenas dos meses desde la célebre tanda de Ejercicios Espirituales dados al pueblo, en forma de Misión, y que por lo sorprendente de sus resultados formará época en los anales religiosos de es-

ta ciudad. Concurría, además, otra circunstancia, también grata y consoladora para todo buen católico, a saber: la espléndida celebración del popular *mes de María*, cuyas funciones se estaban entonces terminando con la solemnísima Novena y Fiesta magna de María Auxiliadora, suntuosamente organizada y extraordinariamente concurrida, bajo la insustituible dirección de los beneméritos Padres Salesianos... Y seguidamente, sin interrupción de continuidad, habían de principiar los cultos del mes de Junio, y tenían que ostentar esta vez significación más relevante aún que en años anteriores, ya que ellos venían a ser como el coronamiento y resúmen de la Santa Misión celebrada aquí en los últimos días de Marzo.

El piadoso intento hubiera podido tal vez calificarse de aventurado y poco viable, si no abrigáramos plena seguridad de que «El Corazón de Jesús reina en Ciudadela.» Y por esto, sin vacilaciones ni desfallecimientos, y teniendo por descontado el feliz éxito de la nueva campaña en proyecto, inauguramos animosamente las deliciosas jornadas del *mes de Junio*.

Que no padecieron fracaso nuestros cálculos optimistas, sino que más bien resultaron cumplidos y abundantemente colmados, lo demuestran los siguientes datos que hemos podido recoger y que, en breve extracto, publicamos a continuación:

Desde el día 1 de Junio hasta la mañana del 2 de Julio, el número de hojas piadosas distribuidas entre los concurrentes a los cultos del Sagrado Corazón en la Iglesia de San Agustín, pasa de *veintiseis mil*, cuya cifra dista mucho de representar la totalidad de asistencias.

Las Comuniones Eucarísticas administradas en la referida Iglesia y en el transcurso de los mismos días,

dan la suma de *doce mil trescientas cuarenticinco*.

Los cultos diarios del *més-misión* han consistido, por la mañana, en dos Misas rezadas, una a las 5 y cuarto y la otra a las 7 y media, durante las cuales se daba lectura devota con el ejercicio propio de Junio; y por la tarde, comenzando a las 7 y media, se practicaba solemne función Eucarística, con el Divino Señor de manifiesto y sermón todos los días.

El domingo día 18, tuvo efecto la simpática «Fiesta de la Realeza del Corazón de Jesús», propia especialmente de las familias que han celebrado en sus respectivos hogares el acto formal de la *Entronización* del Divino Corazón, consagrándose a Él y proclamando su Realeza. La solemnidad Eucarística resultó verdaderamente encantadora. Hubo Misa de Comunión, en la que se distribuyeron más de quinientas Sagradas Formas; solemne Oficio cantado, con sermón de circunstancias, que predicó el tan conocido P. Jaime Rosselló, de los Sagrados Corazones, viéndose la Iglesia completamente llena y rebosante de fieles; al igual que en la función de la noche, practicada también con Exposición del Santísimo Sacramento, y siendo orador el celosísimo misionero antes citado.

El domingo siguiente, día 25, era el señalado para ganar la Indulgencia, *toties quoties*, del Jubileo del Sagrado Corazón. Ya en la tarde del sábado, y muy particularmente en todas las horas del domingo hasta bien entrada la noche, la Iglesia de San Agustín vióse frecuentadísima por numerosos grupos de fieles que practicaban las visitas del Jubileo, ansiosos de lucrar las amplias gracias otorgadas por la Santa Sede, aplicables también en sufragio por las almas del Purgatorio.

El viernes 30 de Junio, Fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, además de los actos reglamentarios dispuestos

para cada día del mes, celebróse Misa de Comunión general, extraordinariamente concurrida; y en los cultos Eucarísticos de la noche, se hizo desde el púlpito y lo recitó en alta voz el apiñado concurso, el Acto de Consagración al dulcísimo Corazón de Jesús. Fué un día de intensa vida espiritual, de inefable consuelo para las almas devotas...

A las notas anteriormente apuntadas hay que añadir la que se refiere a los

### ***Predicadores del mes de Junio,***

a quienes la dirección del Apostolado es deudora de honda gratitud, y se complace en significársela desde estas columnas, por el celo y elocuencia que desplegaron en el desarrollo de sus oportunos temas, en los que palpita el deseo vehemente de hacer bien a las almas, incitándolas al conocimiento y amor de Jesucristo y de su Corazón Santísimo. De los diecisiete oradores que tomaron parte en estas sagradas tareas, quince pertenecen al Rdo. Clero de esta ciudad, entre ellos, siete individuos del Ilmo. Cabildo Catedral: los dos restantes, Rdos. P. Jaime Rosselló y P. Antonio Thomás, misioneros de los Sagrados Corazones, de la Diócesis de Mallorca, vinieron de Palma expresamente para consagrarse al ministerio de la divina palabra, y fueron los que llevaron el peso principal de nuestra campaña de Junio. ¿A qué extendernos en comentarios sobre la fecundísima labor apostólica realizada por el infatigable y aquí tan deseado P. Jaime, durante los días de su estancia entre nosotros, desplegando como siempre su pasmosa y nunca agotada actividad, así en la Cátedra Sagrada como en el santo tribunal de la Penitencia?... Tampoco será menester que ponderemos la abundancia de sólida doctrina, suave unción, palabra fácil, atrayente y caldeada

al fuego del amor a Cristo, que imprimen hermoso relieve a la oratoria del Rdo. P. Thomas, cuyas dotes de excelente misionero hiciéronse ostensibles en los tres magníficos sermones por él pronunciados en los días 30 del finido Junio, y 1 y 2 del presente Julio.

Serían hartó incompletos estes apuntes si no indicáramos, como de pasada,

### **Algunos detalles**

de grata significación, que revelan en conjunto y confirman, como es cierto, que la práctica del Apostolado y la devoción al Corazón de Jesús son obras esencialmente Eucarísticas, dos fuerzas de gran potencia, quizás las principales, para atraer las almas hácia el Sagrario, para inspirar y promover y difundir en los pueblos los sentimientos cristianos, y los actos de adoración, amor y desagravios a Jesucristo Sacramentado.

Eucarístico en alto grado, Eucarístico por excelencia, ha sido todo el mês del Corazón de Jesús: por la mañana Misas y Comuniones; las funciones vespertinas, celebradas todas ellas con Exposición del Santísimo Sacramento.

Marcadamente Eucarística en el fondo y en la forma ha sido la parte musical, ejecutada con arte exquisito por la *Scho'a Cantorum* del Seminario y dirigida con su habitual maestría por nuestro amigo el distinguido profesor Rdo. D. José Sintés, Pbro.: los himnos, motetes, cánticos, ... *todo* Eucarístico, no menos que los dulces acordes de la *Corona de Oro* de los Sagrados Corazones, cantada con religioso entusiasmo por todo el pueblo.

Edificante cuadro de homenaje Eucarístico han ofrecido cada día de Junio los socios y socias del Apostolado durante las horas de Exposición del Santísimo Sacramento, dándole Guardia de Honor en reclinatorios des-

tinados al efecto, por turnos de medias horas y en secciones compuestas de diez adoradores, a saber: dos Rdos. Sacerdotes, dos seglares, cuatro señoras y dos niñas.

Y desistiendo de consignar aquí, en obsequio a la brevedad, otros piadosos detalles, es fuerza que hagamos especial mención de

### ***La fiesta del Apostolado,***

celebrada el primer domingo de Julio día 2, ofrenda augusta, corona suntuosísima tejida por el pueblo en masa y consagrada al *Amor de los amores*, en testimonio y pública demostración de que *el Corazón de Jesús reina en Ciudadela*.

Dá carácter peculiar a la «Fiesta del Apostolado» el ser ella, a un mismo tiempo, superiormente concurrida y *totalmente ciudadelana*. Hijos de Ciudadela, moradores de esta ciudad han sido los comulgantes, y los asistentes al solemnísimo Oficio cantado, y los que tomaron parte en la triunfal Procesión Eucarística; era el espíritu ciudadelano que latía, respiraba y gozábese en aquella resonante manifestación católica; era toda Ciudadela, el pueblo entero, que, haciendo suyos los triunfos del Sagrado Corazón, le tributaba rendido vasallaje de fé, de adoración y de acendrado amor.

Entre los puntos culminantes de la grandiosa solemnidad, débese mencionar, en primer término,

### ***La Comunión general,***

indudablemente la más numerosa habida este año en Ciudadela, si se exceptúa tal vez la que tuvo lugar el primer domingo de Abril, último día de los Ejercicios-Misión.

Celebró el Santo Sacrificio el Excmo. Sr. Obispo, quien

administró, juntamente con el M. I. Sr. Dean, el Pan de los ángeles a la extraordinaria concurrencia, distribuyéndose, *intra Missam*, no menos de *mil doscientas* Sagradas Formas, que sumadas a las que se repartieron en las otras Iglesias, y en la misma de San Agustín antes y después de la Comunión general, dan la cifra aproximada de *dos mil cuatrocientas* Comuniones efectuadas aquel día en Ciudadela con ocasión de la tan simpática Fiesta.

Como el día aquel era todo para el Corazón de Jesús, no mucho después de terminada la devotísima Comunión, se dió principio a

### ***La Misa Mayor,***

cantada por la Capilla de música de la Catedral, con Exposición Eucarística: fué celebrante el M. I. Sr. Arcipreste Dr. D. Sebastian Juan, y ocupó la Cátedra del Espíritu Santo el arriba mencionado P. Antonio Tomás, de los Sagrados Corazones, quien tegió magnífica corona de alabanzas al Divino Corazón, presentándolo como sol refulgente, foco inextinguible de luz, de calor y de vida, que difunde oleajes inmensos de amor, tesoros inacabables de bondad y misericordia, para salvación y consuelo de las almas y remedio de los males del mundo. El celoso misionero estuvo muy elocuente y al tenor de las circunstancias del día, en el desarrollo de su apropiadísimo tema, causando tierna emoción en el ánimo de los oyentes, que eran verdadera muchedumbre...

Al terminar el solemne Oñcio, y después de recitarse el Acto de Consagración compuesto por el Papa León XIII, se entonó al son de la orquesta y con indescriptible entusiasmo, cantando todo el pueblo, el tan festivo y siempre enternecedor *¡Corazón Santo!...*



Sólo falta, ahora, para dar fin a este escrito, que registremos aquí algunos apuntes referentes al acto estimado justamente como el principal de la Fiesta, cual es

### ***La Procesión de la tarde,***

de efecto avasallador, de sublimidad imponente. Fueron en número de más de mil los ciudadelanos que asistieron a ella, formados en larguísimas filas, llevando cirio y ostentando sobre el pecho, gran parte de ellos, las insignias del Apostolado. Diezinueve banderas, exornadas todas ellas con lemas y divisas del Corazón de Jesús, veíanse ondear de trecho en trecho, marcando el curso de la Procesión y como regulando el paso de los que figuraban en la misma. El estandarte oficial de la Asociación era sostenido por el joven farmacéutico D. José Cavaller Piris, Celador del Apostolado y primer Teniente de Alcalde del M. I. Ayuntamiento, siendo cordonistas los señores, su hermano D. Juan Cavaller y el hermano político D. Eugenio Triay. Seguían, precedidos por la Cruz procesional, el Rdo. Clero de la ciudad y el Ilmo. Cabildo Catedral; y a continuación, el Santísimo Sacramento, el Misterio adorable de nuestros altares, era llevado bajo Palio por manos del Rdm. Prelado Diocesano, oficiando de Pontifical con todo el aparato litúrgico propio de semejantes casos. Ocupaba su puesto de honor, detrás del Palio, la M. Iltre. Corporación Municipal presidida por su digno Alcalde el Excmo. Sr. Conde de Torre-Saura; y en pós, como brillante cortejo de gala, iban las señoras en número crecidísimo y con ejemplar recogimiento, tomando parte bien visible y muy expresiva en aquella, que diríamos, espléndida *Epifanía del Sagrado Corazón...*

Adornadas las calles y casas con pabellones, banderas, colgaduras, festivas coronas y verdes ramajes, re-

corría el Dios-Amor la regia carrera velado por nubes de incienso y lluvias de flores, al compás de los acordes musicales y entre los férvidos cantos de himnos y letri-llas; parándose de cuando en cuando en oportunas esta-ciones, como para recibir más de cerca el homenaje de sus vasallos:.. ¿Quién en aquellos instantes no había de contemplar convertido en realidad el ideal del Reinado del Corazón de Jesús en Ciudadela?

Si hubiese podido sacarse una *instantánea* que abar-case toda la Procesión en los momentos en que esta des-filaba magestuosamente por las calles de la ciudad, se-ria ese un precioso cuadro histórico ofrecido como re-cuerdo a los habitantes de este pueblo; al margen del cuadro sentaría bien esta inscripción: «Ciudadela al Co-razón de Jesús—Primer domingo de Julio de 1916»; y al pié del mismo, podría fijarse el siguiente lema: *El Corazón de Jesús reina en Ciudadela.*

Y así, en monumento gráfico, quedaría perpetuamen-te legible el soberbio epílogo de las fiestas jubilares con que este Centro de la Píisima Alianza ha solemnizado el vigésimo quinto aniversario de su instalación.



**Nota:** (a) En la rifa de la estatua del Niño Jesús de Praga, efectuada últimamente para ayudar al sostenimiento de los cultos del mes de Junio, ha sido favorecido con la suerte el número 358.

(b) Las suertes anunciadas en las hojas piadosas del último pasado Junio, han correspondido a los números siguientes: 1.726, 3.492, 6.022, 10.226, 14.088, 16.332, 20.339.



## APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA EL MES DE AGOSTO DE 1916

*La causa de Beatificación del V. P. de la Colombiere.*

### ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que, siendo gloria de Dios, sea beatificado el P. de la Colombiere.

### RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Pedir al Sagrado Corazón de Jesús la beatificación de su siervo.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Agosto de 1916, y días en que los Celadores y Celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, comulgando reunidos.

Día 4, Santo Domingo de Guzmán.

» 21, Santa Juana Francisca de Chantal.

### CENTRO LOCAL DE CIUDADELA

Recomendaciones señaladas para el mes de Agosto de 1916.

- 1.ª Por la pronta terminación de la guerra.
- 2.ª Para que el Señor preserve a España del azote de la guerra.
- 3.ª Agregación de niños y niñas en los coros del Apostolado.
- 4.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 5.ª Varias necesidades particulares, y acción de gracias al Corazón de Jesús y a Ntra. Sra. del Sagrado Corazón, por favores alcanzados.

### R. I. P.

Se recomiendan a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios, especialmente por las almas de dos asociadas fallecidas en el corriente mes.



## CULTOS RELIGIOSOS

Continúa en la Iglesia de San Agustín la celebración diaria de dos Misas rezadas, a las 5 y cuarto y 7 y media, en calidad de ofrenda impetratoria por las actuales necesidades del mundo, recitándose la *Oración por la paz*.

Continúa asimismo la Novena mensual al Corazón de Jesús, la que terminará el próximo viernes día 4 de Agosto.

El citado día 4, primer viernes de Agosto, que es asimismo Patrono de mes, en las dos Misas de 5 y cuarto y 7 y media, se administrará el Pan de los ángeles a los fieles concurrentes que practican la devoción de los Nueve primeros viernes y a los socios de la Comunión reparadora. La Misa de las 7 y media se aplicará en sufragio de la difunta D.<sup>a</sup> Dolores de Magarola y Sarriera, Viuda de Olives, que pertenecía a la sección de los Nueve Oficios del Corazón de Jesús.

Tendrá lugar en dicho viernes la práctica del «Día de retiro mensual»: a más de las dos Misas de costumbre, se dirá otra a las 10, y seguidamente habrá Plática espiritual. Por la tarde, empezando a las 4, Ejercicio del Via-Crucis, y acto continuo, Conferencia religiosa; y al anochecer, después del Santo Rosario, se dirá la *corona de oro* de los Purísimos Corazones, y luego habrá una breve Exhortación, terminándose con el ejercicio de la *aceptación de la muerte*.

El sábado siguiente, día 5, y lo mismo el día 21, la Misa que se dirá, a las 8, en el altar de Ntra. Sra. del Sagrado Corazón, se ofrecerá por las intenciones de la Liga antimasónica.

El domingo día 6, será a las 7 y media la Misa de Comunión general propia de los primeros domingos, la que se aplicará por el alma de la difunta doña Magdalena Mercadal Gener, socia del Apostolado que pertenecía a la sección de los Nueve Oficios. Los socios del Apostolado, asistiendo a la Comunión general pueden ganar Indulgencia Plenaria, aplicable a las almas del Purgatorio. Terminada la Misa, se recitará el Oficio Parvo del Corazón de Jesús.

Al anochecer del mismo domingo, tendrá lugar devota función Eucarística en honor del Sagrado Corazón, con Plática a cargo del Sr. Director local del Apostolado.

El lunes, día 7, se dirán dos Misas rezadas en sufragio de los fieles difuntos, una a continuación de la otra, empezando a las 6 y media.

El día 25, a las 7, se dirá una Misa rezada en el altar del Milagroso Niño Jesús de Praga.

El día 24, comienza la Novena mensual en preparación al primer viernes de Septiembre.

Todos los viernes, por la tarde, se practica en la referida Iglesia el devotísimo ejercicio del Via Crucis, ofreciéndose por las intenciones de la Liga antimasónica.

N . M . D . G .

Imp. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús. — Ciudadela.